

Madrid ha sido conquistado por el heroico arrojo de nuestro glorioso Ejército

No la "Paz honrosa,, sino el triunfo aplastante pudo ser y ha sido la razón del dominio sobre Madrid

Emocionante discurso del señor Ministro de la Gobernación pronunciado anoche en Burgos por Radio Nacional

Las fuerzas conquistadoras de Madrid ¡Españoles! ¡Españoles! Ha llegado la hora tan ansiada: las fuerzas nacionales están entrando en Madrid.

El Ejército del Centro, a las órdenes de su jefe, el general Saliquet, con los Cuerpos de Ejército que le acompañan: el de tropas voluntarias, al mando del general Osambars, y sus divisiones «Littorio», «Flechas Negras», «Flechas Azules» y «Flechas Verdes»; el del Maestrazgo, al mando del general García Valiño, con las Divisiones 82, 84 y primera, mandadas por los generales Delgado Serrano y Celera y por el coronel Múzquiz; el de Navarra, al mando del general Solchaga, compuesto por las Divisiones cuarta, quinta y 63, al mando de los generales Alonso Vega, Bautista Sánchez y Tella; el Cuerpo de Ejército de Toledo, mandado por el general Ponte, con las Divisiones 14, 11, 71 y 74, mandadas por los generales Carroquino, Bartomeu y Palenzuela y coronel Ariz; primer Cuerpo de Ejército, al mando del general Espinosa de los Monteros, con las Divisiones 16, 17, 18 y 20, que mandan el general Lomas y los coroneles Pimentel, Ríos Capapé y Casó; agrupaciones de Divisiones de Somosierra, al mando del general Serrador, con la División 72, que manda el general Palenzuela, y la Brigada de Agrupación número 1, mandada por el coronel Álvarez Echevarría; la División primera de Caballería, la masa principal de Artillería del Ejército y la Reserva general de Artillería y destacamentos ligeros; la Agrupación de Divisiones del Tajo, que manda el general Múgica, con las Divisiones 107 y 19, mandadas por los coroneles Santa Pau y Purnie; el Ejército de Levante, mandado por su jefe el general Orgez, con los Cuerpos de Ejército de Urduliz, que manda el general Muñoz Grande, compuesto por las Divisiones 61, 62 y 150, al mando del coronel Rodríguez, del general Sigurdía y del coronel Siro Alonso; el Cuerpo de Ejército de Aragón, mandado por el general Morencio y compuesto por las Divisiones 51, 53 y 54, mandadas por los generales Urduliz, Sueiro y Marzoc; la División 81, mandada por el coronel Olo, y la División 75, al mando del general Los Arcos, y la División 73, mandada por el general Abirat, que forman toda la Agrupación de Guadalupe, a las órdenes del general Perates; lo que significa más de 200 000 hombres del Ejército formado y mandado por el Generalísimo Franco que, presionando la capital la han obligado a rendirse.

¿Por qué las naciones humanitarias consintieron el crimen?

El Madrid rojo ha sucumbido. La

victoria militar lo ha incorporado a la Patria. Llegue la noticia a todos los ámbitos de la tierra. Sea mi auditorio invisible. España entera, y al sentir la emoción de la noticia, que es júbilo de triunfo y sazón de cosecha de jornadas laboriosas, con nuestra imperecedera gratitud a los héroes, inclinémonos todos, piadosamente y con el más hondo respeto, ante el espectáculo conmovedor de sufrimiento y de heroísmo de la España cautiva.

Eillos, los que gozan de Dios por méritos de martirio, y los que tras las angustias de casi tres años vuelven al seno de la Patria deben ser con vosotros, heroicos combatientes de España, proclamados vencedores en este instante solemne de la victoria.

Evoquemos siempre la capital roja, el Madrid hambriento y herido, sometido a un régimen de terror, que iba del paredón a la trinchera, en zozobra continua, lleno de luto y de dolor.

Sometido a la saña criminal de aquellos micelias de la retaguardia que, incapaces de vencer en la guerra, donde sólo cosecharon reveses y derrotas, se dedicaron cobardemente a asesinar a nuestros hermanos, inermes e indefensos.

¿Qué hacían entonces las naciones humanitarias que allí tenían sus cónsules y representantes y facilitaban, con su impasible presencia, aquella obra inhumana y monstruosa? ¿Cómo no protestaron ante aquel Gobierno criminal que en Madrid toleraba tanto desenfreno y alentaba tanta vileza? ¿Por qué no lo denunciaron ante el mundo como careate de los tributos y características que a todo Gobierno se había exigido siempre en el concierto de los pueblos cultos?

Y esas masas lanzadas al crimen, ¿por qué no tienen ahora un acogimiento, que será obligado por ejemplo en Rusia, tantas veces diputada como patria superior de todos los enemigos del capitalismo y solar, el más ancho, del odio y del rencor?

Los diligentes todos, como a tiempo os anunciamos—masa por ellos estontecidas del proletariado español singularmente los que habeis considerado vuestros más resueltos servidores—esa especie de mujeres comunistas cuyas «radios» sembraron el terror por su rufianesca bravura entre gentes indefensas, huyeron ya a Oñán y a distintas ciudades de Europa, portando buenos peitrechos procedentes del robo y del saqueo.

Gentes que traicionaron los más puros valores humanos y que pisotearon el honor, ahora, tras de la conquista de Barcelona la guerra perdida, que fin acobarde en una forma humanitaria y honrosa. Ovidian que a nosotros, nuestros muertos y la propia noción del deber, nos exi-

gían que sólo la victoria y su absoluto vencimiento, fueran el término de esta prueba terriblemente dura, de la que es preciso deducir, de una vez para siempre, todas las consecuencias positivas, para afirmar sobre ellas en el mundo la vez y la voluntad de España.

La victoria es la contestación a la fanfarronería del «No pasarán»

Porque quisimos la victoria o la muerte, hemos logrado la primera y Madrid, proclamado «tumba del fascismo» con la estúpida fanfarronería de esos chricanes, será sí, para nosotros, todo el tierra sagrada, porque es como templo que cobija las cenizas de nuestros mártires, tumba gloriosa de «fascistas» gloriosos que en la historia escribirán un epíteto de áurea leyenda.

Aquel puñado de escogidos soldados—las mejores tropas del mundo—que plantó cara a las brigadas formadas por la flor y nata del hampa internacional y por los rebeldes obedientes a la cayada de Rusia, supo responder con esforzado heroísmo al reto fácil y jactancioso del «No pasarán».

Vengados hoy nuestros héroes, ya hemos pasado; y de nuestros pechos henchidos de gratitud hacia el Señor Dios de los Ejércitos, saldrán jubilosas las palabras del Salmista:

«Cuando el Señor haga volver los cautivos sentiremos gran consuelo. Entonces rebosará de gozo nuestra boca, y nuestra lengua de cantos de alegría».

Porque nosotros pensamos que también ahora, «los que sembraron con lágrimas, segarán llenos de gozo», para llevar siempre sus gavilias religiosamente al haz inseparable de la Patria.

Y estos cautivos que vuelven victoriosos saben muy bien que hemos vencido contra todos. Saben que la sangre esparcida por las tierras santas de España no se ha perdido; que con ella hemos vencido contra la Rusia bárbara y criminal, contra los pueblos que mentían deseos de paz y tenían voluntad de guerra, contra los pueblos que aspiraban a nuestro vasallaje político y que ahora, mostrando temores insinceros, nos piden seguridades con respecto al mantenimiento de la soberanía e independencia de España.

¡A nosotros que por la fiera con que sentimos el orgullo de la libertad y de la dignidad de la Patria, luchamos contra quienes la injuriaron y quisieron dominarla y humillarla!

La guerra ha sido ganada por el Caudillo y el valor de sus soldados españoles

Pero sabemos a qué atenernos. Saben todos los españoles—lo saben

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 28 de marzo de 1939. (III Año Triunfal)

Es el día de hoy, las tropas han liberado la capital de España de la barbarie roja, recogiendo el fruto de las grandes victorias anteriores y de las rupturas que a partir del día 25 se ven produciendo en todos los sectores del frente. El número de prisioneros en los sectores del Centro pasa de 40 mil, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas el embalse de Lozoya y los pueblos de Buitrago, Morzarzal, Collado Villalba, Los Molinos, El Escorial, Aranjuez, Tarancón, Santa Cruz de la Zarza, Lillo, Tembleque, Turleque, Morajales, Ventas, con Peña Aguilera y Navahermosa. Entre el numeroso armamento y material recogido, figuran en el día de hoy cuatro baterías completas, y a la artillería cogida ayer, que se hizo constar en el parte, hay que agregar ocho piezas más de 155.

Nuestras tropas del Sur también han continuado su avance, habiendo ocupado durante la noche pasada, el pueblo de Adanuz, y hoy, los de Chillón, Almadenejos, Guadamez, San Benito, Conquista, Venta de Atuel, Marmolejo, Andujar, Los Caserones y Capilla. Se ha efectuado, además, la limpieza de toda la zona comprendida entre el pantano de Guadalmellado y Montoro.

En las minas de Almadén se ha encontrado gran cantidad de mercurio, y en toda esta zona de operaciones se ha cogido mucho material y municiones. No se conoce exactamente, a la hora de dar el parte, el número de prisioneros y de presentados, pero se sabe que unos y otros suman varios millares.

En Levante se han ocupado Alcudia de Veo, Castillo de Castro, Vértice Nevera y los pueblos de Cifuentes, Vela, Barriopedro, Valderrobledo, Masegoso, Ojancos, Torre del Burgos, Torrebaleña y varias posiciones. El número de prisioneros y presentados en este frente es de 7.500, entre los que se cuentan tres batallones completos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación ha cooperado activamente en las operaciones de hoy.

Salamanca, 28 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

al menos los españoles de la mejor España—que la responsabilidad de la sangre vertida no es sólo de los rejos españoles los que éstos fueron estúpido y dócil instrumento—ellos, a quienes tanto hicieron hablar de las fuerzas de la invasión—de la ofensiva implacable desencadenada por algunas naciones para afirmar en el mundo su hegemonía económica y política. Voluntad de paz sincera, leal y honrada es la nuestra; pero antes voluntad de grandeza y de libertad. Que no se desconzca el puesto que a España corresponde por obra de rango en la historia y por la voluntad heroica del pueblo indomable, que ha ganado la más dura y difícil de las guerras.

Y junto con esa voluntad de paz así entendida afirmamos nuestra inquebrantable lealtad a quienes con nosotros estuvieron unidos fielmente desde las horas primeras de incertidumbre.

A salvo estas dos afirmaciones, y así ha de ser si los demás tienen un sincero deseo de colaboración internacional, contribuiremos gozosos al espaciamiento de Europa.

Pero para entendernos, bueno será que «erga omnes» conste con claridad que el problema español ha sido resuelto por el Caudillo victorioso de España sólo y nada más que por virtud de la fuerza y el valor en los frentes de batalla.

Por ello el mundo español, despierto y recobrado, masumido, de todo protectorado, orgulloso de su historia y de su destino, de la calidad y combatividad de su ejército en plenitud de vitalidad y eficacia, estará siempre vigilante, con la impaciencia de medir sus armas con quienes, injuriándole otra vez, pretendieran desconocer su sublimidad u olvidar su esfuerzo y osaran cerrarle el paso por las vías difíciles de su Imperio abiertas con su sangre, victoriosa y definitivamente.

Nota del Ministerio de la Gobernación

No existiendo seguridad acerca del estado sanitario de los territorios pendientes de liberación, se previene a cuantos hayan de solicitar salvoconductos para dirigirse a localidades situadas en aquellas zonas, una vez esté autorizado, que no cursarán peticiones que no vayan acompañadas de certificados facultativos de vacunación antivaricólica y antiílica.

Nombramiento de alcalde de Guadalupe y gobernador de Ciudad Real

BURGOS.—Esta noche recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas, manifestándoles que había nombrado alcalde de Guadalupe a don Federico Vega López, ayudante de Obras Públicas y alférez honorario de Ingenieros; primer teniente de alcalde a don Felipe Solano Antemo, abogado y alférez provisions; y gobernador civil de Ciudad Real a don José Rosales Tardá.

¡Combatientes de España! ¡Caballeros que habeis sufrido mutilación en vuestros miembros para salvar la integridad corporal de la Patria! ¡Cautivos por España! ¡Que sois todos juntos, con la juventud española el sillar más firme para la gran España que hará Franco por las rutas irrevocables de nuestra Revolución! ¡Españoles! Que Dios a todos ilumine el camino del acierto, que ha de ser seguramente, el camino del deber y del sacrificio, para que nunca más se ponga en los cielos azules de España, el sol de su gloria.

¡Españoles! En la presencia de nuestros caídos ante nuestros héroes inmortales. Ante la Patria rescatada y triunfante:

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

3 Minutos de Religión

Ejercicios espirituales por la prensa

Día 5.º.—Citación a juicio

Amigo mío, estamos citados a juicio; llevas y llevo y llevamos todos nuestro billete de citación del Juez. La citación redactada por San Pablo dice: «Es necesario que todos ustedes se presenten ante el Tribunal de Cristo a cobrar cada uno las cosas de su persona según las hizo, sea mal, sea bien».

El billete, como ves, es para prepararse. Es conforme al Decreto que cita San Pablo «está decretado que los hombres mueran, y en seguida vayan al juicio».

Conque ya sabes; no vergas después conque no lo sabías, conque no te habían dicho. Esto supuesto, si quieres también saber cómo será el juicio y prepararte, oye:

1.º.—El Tribunal: Es muy sencillo; un Juez; Jesucristo. Y nadie más. Al mismo morir, al mismo exhalar tu espíritu, tu alma se encontrará dirámos en los labios, con Jesucristo mismo que te va a juzgar. Dime una cosa nada más: ¿Eres amigo de Jesucristo? ¿Le amas? ¿Vives como él te ordena?... ¿Eres enemigo de Jesucristo? ¿Desprecias su Iglesia y sus doctrinas?... ¿o te es indiferente Jesucristo? ¿y su doctrina y su Iglesia?... La verdad es que te vas a ver un día, el último día de tu vida y el primero de tu eternidad cara a cara con Jesucristo a darle cuenta.

2.º.—E. Proceso. También el proceso será muy sencillo. En un momento iluminará la luz de la justicia divina la cinta memorial de tu conciencia donde están grabados todos los hechos humanos tal y como son, la cual se desatrollará como en un

cine en tu conciencia, y dirás. Esto soy, esto he sido. Allí aparecerán todos tus hechos malos y buenos, pequeños y grandes, con sus atenuantes y agravantes, con sus penitencias y obstinaciones, con sus humildes y sus soberbias... ¿Cómo está la película de tu conciencia?... Hay algo que corregir con la penitencia, que borrar con la confesión? ¿Estás preparado para este proceso? ¿Te gusta la película de tu alma para que la vea Jesucristo?... Pénsalo y más que tres minutos.

3.º.—La sentencia. Una de dos, o te encuentras un residuo de pecados mortales, o te encuentras sin pecados mortales, la gracia de tu alma. En el primer caso te dirá: Vete, maldito de mí padre, al fuego eterno. Esto es muy terrible, amigo mío. No es una conversación de bromas de tus amigos. Es sentencia definitiva de condenación eterna.

En el segundo caso te dirá: Ven, bendito de mí padre, a recibir el reino que te estaba preparado. ¡Dulce sentencia definitiva! Me he salvado ¡Voy a ser feliz para siempre! ¡Oh, qué gozo haber sido buen cristiano! haber muerto bien... Pero hay otra sentencia o puede haber un capítulo adicional a ésta: Si, vendrás al reino; pero como fuiste malo mucho tiempo, como fuiste muy tibio, como tienes muchos residuos y pecados veniales, tienes necesidad de purificaciones, de muchas purificaciones... de algunas purificaciones... y tendrás que ir al purgatorio... Y ten presente que el purgatorio así como puede ser muy ave para muchas almas buenas, para otras, para los mundanos puede ser terrible... ¡Oh buen Jesús! que vas a ser mi juez, haz que yo viva cristianamente y muera cristianamente y me salve ¡Salvame!

Remigio Vilariño, S. J.

Los requetés de Avila en el frente

AVILA Y ELLOS

Campanas de reculer embriaguez, sonidos de bronce vivos, vejetas de auroras, rosarios circulares... Y la vida redonda y nueva con eternidades de cu a y labores de siglos.

Campanas de ayer con matices de mañana.

¡Como las ampollas, son eternas y primavera es las rojas boinas!

La ciudad de los caballeros, mítica y serena, cogida del espíritu reverencial de su oración eterna, con la nube profética de hidalgos en el alma de su luz sonora, vio encender el tabor de su audacia elegante en el rojo disco de sus boinas, revivir alegre de un sentimiento, una afirmación y un deber.

Fue como un grito de ansia frenando su acento al peñal exótico de la silueta moscovita.

Avila de los morjes civiles despertó el alma de sus murallas cárdole sonido de afirmación reverente. Era el pasado que se hacía llama de porvenir, corazón de historia, clarín de soledad con embriaguez de bronce y sueño de sepulcro y de cuna.

Teresa vio desfilar a los requetés y les pidió paños para un nuevo templo.

Cuando el alma de la nueva afirmación histórica haya cuajado en serenidad de plano definitivo, Teresa tendrá un donaire alegre para la ge-

bosa boina que guarde su relicario de altura y lo luzca en los desfilis maravillosos de las demás concentraciones espirituales.

Los requetés encendieron el ruego de Teresa en las entrañas de su ojo reverencial, y alegres en su sonido de antorcha dieron luz de corazón al paseo de sus estrellas por los firmamentos de las profanaciones deicidas.

Templos de roles, hijos de calor y de armonía, van edificando estos hombres sobre las ruinas profanadas por la síntesis fría de la mascarada sin esencia.

La Santa de corazón encantador, celará con un chiste ingenioso la euforia romántica y sentimental de sus caballeros de la toca bermeja.

Teresa es universal pero yo hablo de sus hijos abulenses, de los que entrañan la elegancia poética de una trilogía densa, de los que supieron sonreír vestidos de fiebre en las horas difíciles de los empujes definitivos, y hablo con emoción exaltada, rendido de crepúsculos pero firme de auroras.

Avila sabe que estos hombres lucen la fortaleza de un espíritu, esencia de berana castellana y templo de piedra muralla, por las sendas heroicas de los nuevos destinos.

Avila conoce la ergia inicial de hondas desprendimientos que su re-

queté ofreció galante y encendido en el altar sublime de los deberes patrios.

La primera sonrisa de gloria de los requetés abulenses fué una lección de deberes jerárquicos dada con un curso de sangre por su primer jefe el ilustre prócer Conde de los Acevedos esido con la alegría de su fe para nutrir la constelación encendida de los gloriosos silencios.

La tierra abulense acaricia con sus besos, besos eternos de sombras que fueron luz de camino.

No silencian las campanas de las calles abulenses su sonido de nostalgias al paso de las chapelas bermejas que acaricien el aire de un abolengo racial universo y sóido.

Avila porque es encendida y medita, ama y cree.

Y Avila sabe de la carcejada del requeté abierto a su destino dejando caer horas de emoción y de gloria, sobre los esminos de los nuevos anhelos imperiales.

Pero acaso lo que Avila ignore es que sus requetés tienen a ma gigante de niño, y corazón sensible de titán. Rizan y cantan, ríen y lloran, aman y sueñan, y a veces tienen sus necesidades y sus caprichos.

Yo los he visto aforar la binalidad de una golosina, suspirar por la nostalgia de una prenda sin valor, desear la posesión de una fruslería sin importancia.

Son duras las horas de la serranía, duras y fuertes pero a veces son también sentimentales y hondas.

Cuando un hombre del frente cae en el deseo de un capricho, tal es su desprendimiento y su generosidad al solicitario, que de no ser una cosa tan fuerte de emoción sentimental, causaría risa, por ingenuo, su deseo.

Y los requetés de Avila hoy desean la atención de un servicio despierto.

No piden nada, porque no sabe pedir quien todo lo dá, pero sienten la necesidad coqueta de lucir las galas de su alegría ante la sorpresa callente de un recuerdo que les lleve calor de su tierra y oración de su panorama querido.

¡V qué fácil para esta ciudad hidalgo de sombras despiertas, racial y señora, severa y sensible con calzado de Via Crucis y cimas aménadas, el extender sus brazos con una devoción sencilla, sobre el gesto filial de sus requetés que candentes de desprendimiento y de anhelo, dan su yo sin estridencias y piden a cambio de su alegría un recuerdo, ya que a cambio de su vida no piden nada, porque la vida del requeté ni vale ni importa ante su Patria y su Dios!

¡Qué fácil para Avila, alegrar la alegría de sus requetés, si Avila quiere!

Por los esminos de Teresa ellos van levantando polvo de esencias raciales y acuden a la cita de la Santa alegre, llevando sobre sus hombros paños para templos y luces para llamas.

El sentido universal de las rojas boinas ama y siente, sueña y sueña.

Acuérdate Avila de tu historia, de tu alma y de tu entraña, y toca las campanas de tu ayer para abrir el arca de tu luz, y con la audacia de tu rubor alegre, dá un poco de tu llama sonora al espíritu reverencial de tus hijos que hablan cara al fuego tu deber de historia. Acuérdate de tus requetés.

Eduardo Alonso Herrera.

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro Quejido, Remigio (Logroño)

Sección Religiosa

SANTORAL

MARZO
30
JUEVES

Santos Juan Címaco, ob.; Quirino, Domingo y Víctor, mártires; Pégulo, Pastor y Zósimo, obispos; y Ciriaco, cl.

La misa y oficio divino son del jueves de la semana de Pasión, con rito simple y color morado.

Triduo al Santísimo Cristo de las Batallas

Mosés Rubí.—De acuerdo con la Comunidad de MM. Dominicas de esta ciudad, los devotos del Santísimo Cristo de las Batallas celebran solemne Triduo en acción de gracias por la protección divina manifiesta otorgada al Ejército Nacional.

Por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio del Triduo y Via Crucis.

Nuestra Señora de las Angustias

Santo Tomás.—El Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Sepulcro celebra solemne Septenario en honor de la Santísima Virgen de los Dolores. Por la tarde, a las siete, rosario, plática por el Muy I. Sr. D. Teodoro García Robledo, canónigo de la S. I. Catedral, ejercicio del Septenario y Salve.

San Nicolás.—El señor cura párroco, coadjutor, Junta parroquial, feligreses de la parroquia de Santiago y personas devotas de la Santísima Virgen, en la iglesia de San Nicolás ofrecen solemne Septenario en honor de Nuestra Señora de las Angustias.

Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Santísima Virgen a intención de los que costean los cultos. Por la tarde, a las seis y media, Santo Rosario, plegaria, plática, oraciones del Septenario y solemne Salve.

Cultos Cuaresmales

San Juan.—Por la tarde, a las seis y media, rosario y Viacrucis.

Santiago.—Rosario y Viacrucis a las seis.

San Vicente.—A las seis y cuarto rosario en la Soterraña.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Se celebran los cultos reglamentarios de la Archicofradía, con misa de Comunión a las ocho y media.

Por la tarde, a las cuatro y media, solemne Hora Santa de Reparación que se aplicará por la paz de nuestra amada España.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

¡Alma eucarística! Cuando el frío de la calle nos invade, nos reclinamos en casa sentándonos cabe al fuego, hasta que nos hemos calentado, pero si después, abrimos de par en par los balcones y ventanas, no se tardará mucho en sentir el frío de afuera y tiraremos helados, casi como en la calle... Te has acercado al Sigrario bendito que guarda todos los secretos de tu alma; has comulgado y fervor extraordinario se ha apoderado de tu alma; llevas en tu pecho fuego divino y tu corazón es un volcán de amor santo... pero ¿qué cambio has experimentado?... el frío se ha vuelto a apoderar de ti ¡qué penit... y no es ya fuego, es hielo lo que parece que llevas en tu corazón; ¿por qué está? es que te has dado a las cosas del mundo donde reinan temperaturas tan bajas y estos aires terrenos te enfrían... cuida de tus potencias y sentidos y no se apagará en ti el fuego que comulgas una comunión fan-

vorosa... Comulgar ¡oh alma! es el acto más hermoso de la vida y es cuando las gracias más abundantes descienden sobre tu corazón... Ni las abejas vuelven al colmenar tan cargadas de las mieles que libaron de las flores de la primavera, como nosotros de gracias después de haber comulgado dignamente... ¡Y sin embargo...! ¿No se debería conocer bastante más en nuestra vida ordinaria la gracia que todos los días recibimos en la santa Comunión?... Pero ten fe y postrada humildemente ante las gradas del altar propón que lo que no ha sido hasta aquí será desde ahora en adelante; si quieres lo conseguirás; trabaja y lucha; Dios está contigo y jamás te fallará; con la gracia de Dios se puede llegar a todo; también a ser una gran santa? también, sí, también...

He visto ya árboles con flor y estamos en marzo; es claro, la primavera que se asoma; ella nos trae bellezas y perfumes; el calor que se inicia hace hervir la savia en el tronco y la empuja por las ramas hasta manifestarse vistiendo de gala al árbol para sentir más las caricias del sol. Esas son las flores; la savia del árbol vistiendo de gala las ramas que parecían muertas...

Esto me hace pensar en las almas eucarísticas y más en las que militan bajo los blanquísimos pliegues de nuestra bandera; deben ir siempre vestidas de gala vuestras almas; vivir siempre en perfecta primavera; perfumar la tierra con aromas de pureza; caminar de virtud en virtud, de generosidad en generosidad, de sacrificio en sacrificio... Es la savia de la Eucaristía que en vosotros hierve al calor del Cristo del Sigrario que todos los días viene a vuestras almas... ¡Adelante!

M. O.

A. PAYERPAJ

RADIOLOGO

Electricidad Médica

Radioterapia

RADIUM

Avenida General Franco, 8

VALLADOLID

Lequerica, en París

Es recibido entusiastamente

BURGOS.—El recibimiento tributado a su llegada a París al nuevo embajador de España, señor Lequerica, ha sido caluroso y entusiasta. En los andenes del Quai D'Orsay le esperaba el señor Quinchón de León y representaciones oficiales del Gobierno francés, de la Colonia española y de Falange, y numerosas personalidades de la política y del periodismo francés, entre otros, los señores Berard, Vallat y Taittinger.

Al salir de la estación el señor Lequerica, la policía hubo de facilitarle el paso entre la multitud entusiasta, que no cesaba de vitorear a España y al Generalísimo Franco.

Los otros EL DIARIO DE AVILA

Del Mundo Católico

En todas partes la misma táctica roja

Compañía Telefónica Nacional de España

Y al volver victorioso...

El VII centenario de la «Corona de Espinas» en Francia

PARÍS.—En agosto de este año se conmemorará el VII centenario del depósito de la Santa Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo en tierra francesa. La Corona, que es la más preciosa joya del tesoro de Nuestra Señora de París, será conducida el próximo 10 de julio, por manos del Cardenal Verdier, al templo de Nuestra Señora de Villeneuve, que fue el primer pueblo de tierra francesa en que, en 1239, entregaron la Santa Corona de Espinas al Rey Luis IX o sea San Luis, Rey de Francia.

La Santa Corona de Espinas fue arrebatada por los venecianos al Emperador de Constantinopla, Balduino II, y fue entregada por los embajadores de la República veneciana a los franceses, en agosto de 1239.

El Arzobispo de Sens en aquella época, relata los milagros que se dieron durante la traslación de la Santa Corona, pues en el viaje, aunque el tiempo fue muy lluvioso, no cayó una gota de agua sobre la Santa Reliquia ni sobre los que la acompañaban.

Cuando San Luis supo que la Corona había llegado a Troyes, salió de París, para recibirla, en compañía de su madre, la Reina Blanca de Castilla. En Villeneuve recibió la Corte el precioso depósito, cuyos precintos de autenticidad fueron allí perfectamente comprobados. A la mañana siguiente, que era ya el 11 de agosto, el pío Monarca trasladó la reliquia por sus propias manos, y sólo quiso dar parte en este honor a su hermano el Conde de Artois.

En memoria de que en la pequeña iglesia de Villeneuve fue donde San Luis se hizo cargo de la Corona, la preciosa reliquia será allí transportada en el próximo mes de julio, para las solemnes fiestas del Centenario, que está organizándose por un Comité de honor en el que figuran el Nuncio Apostólico, 3 Cardenales, 6 Arzobispos, 20 Obispos, numerosos académicos y otras personalidades francesas.—FARO.

El XVIII Congreso Internacional de estudiantes católicos de Nueva York en Agosto

NUEVA YORK.—El XVIII Congreso Internacional de las Asociaciones de Estudiantes Católicos, organizado por su secretariado «P. x Romana», se celebrará en los Estados Unidos el próximo mes de agosto.

Los Congresistas europeos, entre los que figurará, una numerosísima Delegación de la Federación de Estudiantes Católicos Ingleses, harán el viaje colectivamente desde Europa, en un transatlántico a precios extraordinariamente reducidos, pero desde que lleguen a las costas americanas hasta que salgan de ellas, todos los gastos correrán a cargo de los Estudiantes católicos de Norteamérica.

Los Delegados europeos llegarán a Nueva York en la mañana del 26 de agosto y por la tarde saldrán para Washington, donde los Congresistas serán huéspedes de la Universidad Católica. En Washington celebrarán sesiones de estudios, hasta el sábado 2 de septiembre. El mismo día visitarán Filadelfia y después llegarán a Nueva York, donde serán huéspedes de la célebre Universidad de los Padres Jesuitas.

Los trabajos del Congreso en Nueva York comenzarán en la mañana del domingo, 3 de septiembre, y terminarán el sábado día 9. Un día entero se dedicará a visitar la Exposición Mundial de Nueva York que se celebrará este año.—(FARO).

Levantamiento comunista fracasado

QUITO.—Los elementos marxistas intentaron ayer un levantamiento, que fracasó desde los primeros momentos. Comenzó con una huelga estudiantil y la ocupación de la Universidad por los huelguistas, que fueron desalojados fácilmente por la policía. En Méjico fue captado un mensaje radiofónico, en el que se preguntaba a un diputado marxista si había logrado éxito la intención, e invitaba a los comprometidos de Quito a asesinar las personas significadas de derechas, a desvalijar los bancos y a incendiar iglesias y conventos.

Siguen los atentados terroristas en Inglaterra

LONDRES.—A pesar de la visita oficial del Presidente francés, Lebrún, continúan produciéndose atentados terroristas. En Londres se han registrado hoy nada menos que cinco. No se tiene ningún indicio respecto a los autores; pero se cree que se trata de extremistas irlandeses. Tres bombas han hecho explosión, con intervalos de media hora, en los alrededores del Mercado Central, situado en el mismo centro de Londres. Los daños materiales son bastante considerables. Centenares de cristales y las líneas telefónicas y las tuberías de gas, han sido destruidos. Una de las bombas llegó a destruir el pavimento de la calle, quedando interrumpido todo el tráfico. Afortunadamente no ha habido víctimas que lamentar.

LONDRES.—A media noche ocurrieron unas veinte explosiones simultáneas en el barrio de Woolwich, donde están situados los famosos arsenales del mismo nombre. Según el Ministerio de la Guerra, no se ha producido explosión alguna en el recinto del arsenal; pero se ha declarado un importante incendio en sus proximidades.

Aviso a los obligacionistas

A partir del día 1º del próximo mes de abril se pegará el cupón número 47 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el día primero del mismo.

El pago del mencionado cupón, que solo afecta a los títulos que radiquen en zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco Hispano Americano.
- Banco de Bilbao.
- Banco Español de Crédito.
- Banco Urquijo.
- Banco Urquijo Catalán.
- Banco Herrero.
- Banco Guipuzcoano.
- Banco Mercantil.
- Banco Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional en el Boletín Oficial del Estado de 22 de septiembre de 1936)

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 15 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—El Consejo de Administración.

En interés del mejor servicio, se agradecerá que los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero, así como los extranjeros para Auxilio a Poblaciones Liberadas, sean preferentemente en especie.

Partió el hijo a la guerra. Triste y sola la anciana madre desde aquel momento perdió las fuerzas al hundir la mente en el profundo mar de sus recuerdos.

La lucha que en la guerra sostendría aquel ser de su ser, entre el estruendo continuo de las balas que, cobarde, le dirigía el enemigo al pecho y que al pasar silbando le anunciaban que iba a ser uno más entre los muertos, era menos horrible que el combate abrumador, continuo, sordo y lento que aquella infeliz madre sostenía al encontrar su porvenir deshecho.

Vencida fue en la lucha. Una mañana quiso mirar y al ver sus ojos secos perdió el sentido y exhaló en seguida sin una queja, su postrer aliento.

A su casa querida regresó poco después, tranquilo y satisfecho pensando en la victoria, aquel soldado que para ir a vencer salió del pueblo.

Riendo entró en su hogar. Extraña fuerza le empujó, como un loco, al aposento donde el cadáver de la madre anciana se encontraba tendido sobre el suelo.

Los tétricos resplandores de los cirios que a la muerte enviaban sus reflejos, le permitieron contemplarla, sola, con el rostro amarillo y descompuesto; turbios los ojos, que el deseco acaso de ver al hijo, le dejó entreabiertos y con los labios fríos y cruzados las decarnadas manos sobre el pecho yo, cuando vi aquel hombre frente a frente del cuerpo de su madre, absorto, quieto, sin lanzar ni una lágrima siquiera que hiciera su dolor menos acerbo, sin fuerzas, ni valor para arrojarle, angustiado y febril sobre aquel cuerpo temí un instante que la madre aquella se levantara para darle un beso!

El Caballero del Arco Mariscal.

Consejo de guerra en Cataluña

De Enseñanza

Un Consejo de guerra celebrado en la plaza de Barcelona ha condenado a la pena de muerte a José Viladecans al que se le han probado los siguientes hechos:

Es vecino de Manlleu, de cincuenta y cinco años, casado, tinterero. Fue un significado miembro de la C. N. T. y de la F. A. I. Y elemento destacadísimo en el Comité revolucionario de Manlleu, considerándose en la región como uno de los más siniestros tipos.

Estaba en el mencionado Comité el día en que fue asesinado en el propio local el jefe de los Requetés, don Pedro Pujol, al que hizo sufrir antes de matar, un doloroso martirio. El procesado manifestó a través de sus declaraciones que él mismo contribuyó a la muerte del señor Pujol a calzatzos.

Participó a su mismo en numerosos asesinatos y de una manera concreta en el de los hermanos don Pedro y don Esteban Ruviera, a los que martirizó bárbaramente antes de quitarles la vida, haciéndoles tragar balas de pistola.

Un Consejo de guerra celebrado en la plaza de Tarragona ha condenado a muerte a Salvador Domingo Papiol («Sebastián»), al que se le han probado los hechos siguientes:

Actuaba como elemento destacado en el seno de la C. N. T. desde 1930 manteniendo una significación extremista. Al iniciarse el Movimiento se incorporó a las milicias de aquel Sin-

Relación de libros aprobados por la Comisión Distaminadora de Libros escolares, para uso de las escuelas nacionales de 1.ª enseñanza:

Editorial «Luis Vives»

Silabario Moderno, Edelvives; Cálculo Moderno, ídem; Lecturas 1.º Grado, ídem; Lecturas 2.º, ídem; Lecturas 3.º, F. T. D.; Gramática, 1.º Grado, ídem; Gramática, 2.º, Edelvives; Aritmética, 1.º Grado, ídem; Aritmética, 2.º, ídem; Geometría, 1.º Grado, ídem; Cálculo Moderno, Edelvives; Tenebris, 1.º Grado, ídem; 2.º Grado de Historia de España, ídem; Historia Sagrada, 1.º Grado, ídem; 2.º, ídem.

ciato, tomando parte activa en robos, saqueos y detenciones. Fue consejero de Defensa del Ayuntamiento y formó parte del Comité rojo del pueblo.

Intervino en el incendio de las imágenes y de los objetos de culto de la Iglesia de Más de Llorens y de la de Saloro. Tuvo intervención directa en el asesinato de una mujer conocida por la Raimunda, en Villanueva y Geltrú, a la que dejó por muerte abandonada en medio de la carretera. Esta mujer fue auxiliada por unos transeúntes que la condujeron al hospital de dicho pueblo. Cuando el procesado se enteró, acudió con un grupo de milicianos a aquel centro benéfico llevándose la víctima y conduciéndola a un lugar desconocido.

Pocos días después apareció dicha mujer asesinada, así como otras varias personas de su familia.

HORAS SIN SUFRIR



son horas felices

Naturalmente, soportar los dolores o estados de depresión, equivale a sacrificar horas de su vida. Resistase a ello. Recupere inmediatamente su optimismo y bienestar tomando



Cafiaspirina EL REMEDIO SOBERANO

AVILA AL DIA

DIDREN

Toda persona que desee recibir noticias de residentes en Madrid, puede solicitarlas por carta dirigida a DIDREN, dando todos los datos posibles ciertos de las señas de las personas por quienes se interesa, indicando con claridad la dirección a que ha de enviar esta Delegación las noticias que se consigan.

Las personas que hayan solicitado con anterioridad estas peticiones de noticias deben abstenerse de formularlas de nuevo.

La delegación de DIDREN en Avila está establecida en el palacio del señor marqués de Benavites.

Ampliación de una industria

D. Emiliano García Segovia ha solicitado autorización para ampliar la industria de aserrar maderas que pasée en Arenas de San Pedro.

Información provincial

La Diputación Provincial ha acordado expropiar diversas fincas al sitio denominado "Los Berrocales" para la construcción del manicomio provincial.

SE VENDE coche Chevrolet de cuatro cilindros, 16 caballos destinado al servicio público. En buenas condiciones de todo, señas: Parador del Rastro.

Una errata

Aunque cuando la popularidad de que llegó a disfrutar en nuestra ciudad don Mauricio Sánchez de la Parra y Jiménez habrá determinado que la mayoría de nuestros lectores se hicieran cargo del error de imprenta sufrido en la noticia que del fallecimiento de dicho señor publicamos en el número de ayer, nos cumple enmendarlo la errata consistente en haberse consignado el nombre de Manuel en lugar del de Mauricio que constaba en el original dado a las calas.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo
Estrada, 9. Teléfono, 290.
Consulta de once a una y de cuatro a seis

Ecos de Sociedad

Misas

Las misas que se celebren a las nueve y nueve y media en la parroquia de San Juan, el viernes, 31, serán aplicadas por el alma de doña Dolores Antero, viuda de Morales, que falleció en Madrid en febrero de 1938.

Viajeros

Se encuentra en Avila en la Residencia de Siervas de María la Reverendísima Madre General del Benemérito Instituto de Religiosas Ministras de los enfermos.

La deseamos grata estancia en nuestra ciudad.

Temperatura de hoy

Máxima: 7,0.
Mínima: 1,0.

La manifestación por la toma de Madrid

Grandioso aspecto de la ciudad.—Discursos de las autoridades.—Salve en la Santa.—Salida de los camiones de Auxilio Social

El pueblo de Avila volvió a vibrar de entusiasmo en la tarde de ayer. La toma de Madrid, como la de cualquier otra ciudad que en el transcurso de la guerra se ha ido incorporando a la España de Franco, ha hecho que nuestra ciudad sintiese como propia la alegría de aquellos hermanos nuestros que durante tanto tiempo han sufrido la persecución y el odio de la fiera moscovita. Madrid es nuevamente de España. ¡Viva Madrid cristiano y patriota!

En la tarde de ayer grupos de señoras, ataviadas con el clásico mantoncillo de crepón, y pistoles blancos al cuello, marcharon a la iglesia de PP. Franciscanos para rezar ante la imagen de San Antonio y recordar con ello la ermita madrileña de San Antonio de la Florida. Después fueron a la iglesia de la Santa donde cantaron una salve ante la Patrona de Avila.

A las seis de tarde se formó en la plaza de Santa Teresa la manifestación popular, la cual iba precedida por las banderas de España, de las naciones amigas y del Movimiento, la banda municipal y los niños de la Residencia. La presidencia fué ocupada por el alcalde, concejales, profesores de la Academia de la Fantería, y el capellán de la misma.

La manifestación recorrió las calles de Dique de Aba, Dos de Mayo, Avenida de Portugal, San Segundo y plaza de Santa Teresa. Al llegar a la calle del Generalísimo Franco la banda interpretó los himnos nacionales de Italia, Alemania y España. Después marchó por la calle de Reyes Católicos al Mercado Chico. En el Ayuntamiento esperaban el excelentísimo señor Obispo, los Gobernadores Militar y civil, y todas las representaciones oficiales de la ciudad.

Desde el balcón del Palacio Consistorial hizo uso de la palabra en primer término al alcalde señor Franco, el cual dice que recoge el sentir de este noble pueblo de Avila que siente satisfacción por la grandiosa victoria lograda por el Ejército a las órdenes del Caudillo. Y este sentir gozoso lo recoge como representante de la ciudad y lo pone en manos de las autoridades superiores para que estas lo hagan llegar a S. E. el Generalísimo (ritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!) Dedicó un recuerdo a los caídos en esta cruzada, y terminó con vivas a Franco y a España que fueron unánimemente contestados.

A continuación habló el excelentísimo gobernador civil, señor Herreros de Tejada, el cual dijo que en este día, el más brillante de la historia de España, nuestro corazón no ha de tener más que un amor y nuestra inteligencia un sólo pensamiento: Franco.

Dedicó un recuerdo a la fecha, que es precisamente el aniversario del nacimiento de Santa Teresa de Jesús, la Santa más española y la española más santa. (Vivas a nuestra paisana).

Dice que, aun a trueque de que le llamen pesadó, todos deben contribuir a medida de sus fuerzas, pues en Madrid no hay un tiro, pero en Madrid hay hambre y es necesario escalario.

Enseña la figura del Caudillo y dedica frases de elogio para el victorioso Ejército, diciendo que no da vitores porque cede el micrófono al representante genuino del Ejército, que es el excelentísimo señor gobernador militar.

El coronel señor Delgado Brockmurray dió vivas al Caudillo y a España, y a continuación la Banda de música interpretó los himnos de Italia, Alemania y España.

Acto seguido se formó la manifestación oficial presidida por los excelentísimos señores Obispo y Gobernadores militar y civil; Itimo, señor delegado de Hacienda, presidente de la Diputación, y alcalde, siguiendo después las Corporaciones oficiales, los oficiales de la Legión Condor y numeroso público.

La manifestación marchó a la iglesia de la Santa donde se cantó una Salve y se rezó una oración por los muertos en campaña.

En la plaza de los Cepederos se tocaron los himnos nacionales con lo que finalizó la manifestación.

Durante la noche diversos centros oficiales y particulares lucieron vistosas iluminaciones siendo las más importantes las de la Electrica Abulense, Cámara de la Propiedad Urbana, bar «El Aguilón» y Central telefónica.

En el día de hoy han salido para Madrid los camiones de «Auxilio a poblaciones liberadas», al frente de los cuales van el capitán señor Dávila, D. José Sánchez Monge y don Eduardo Herreros de Tejada.

En el día de hoy se ha hecho fiesta en los centros oficiales y el comercio ha cerrado sus puertas.

Después de la ocupación de Madrid

Se detiene al asesino de López Ochoa

Los requetés han realizado un importante servicio. En el Hotel Palace han detenido al asesino del general López Ochoa, que como se sabe fué muerto al principio de la guerra en Carabanchel.

Ocupación de Cuarteles

MADRID.—A las doce de la mañana de ayer empezó la ocupación de diversos cuarteles, llevada a cabo

Guadalajara ya es de España

Esta tarde Radio Nacional ha dado la noticia de que las tropas españolas han entrado esta mañana en Guadalajara.

La conquista de Madrid

EL ESCORIAL SAQUEADO

El lunes pasado fué en Madrid un día de ansiedad. Se esperaba por los madrileños, que durante tanto tiempo han sufrido el yugo moscovita, la llegada de las tropas de Franco.

La información radiada la noche anterior por la llamada Junta de Defensa no sirvió para entivar los ánimos de los que durante tanto tiempo habían estado esperando con la mayor impaciencia la llegada de este histórico momento.

Puede decirse que en este día dió de existir el frente rojo, pues los milicianos regresaban desalentados del campo de lucha.

En la Dirección general de Seguridad se formaron largas colas que iban a recoger pasaportes. Eran los que no tienen las conciencias tranquilas y por todos medios trataron de impedir la entrada de las fuerzas de Franco; pero todo ha sido inútil cuando el Caudillo ha dado la voz de adelante.

A media tarde llegaron a Madrid noticias del avance de las fuerzas nacionales por el frente de Extremadura y de que había sido roto el frente del Tejo.

por tropas voluntarias de los ejércitos nacionalistas; en ellos se habían numerosos grupos de milicianos y soldados, que acogían con delirante entusiasmo a los soldados de España. A su llegada se cantaban himnos nacionales, produciéndose escenas emocionantes entre los que habían sido soldados rojos y los soldados de Franco que les redimían.

El problema del racionamiento en los cuarteles no existe, porque ha sido todo previsto y debidamente ordenado por las autoridades militares antes de proceder a su ocupación.

Retorno a los nombres castizos

MADRID.—Se ha constituido la Administración civil de esta capital. La población manifiesta el mayor entusiasmo por su liberación.

El jefe de Prensa y Propaganda de la capital ha declarado que el Ejército de Franco llevará la paz a Madrid, el pan y el trabajo.

Los madrileños arrancan de las paredes todos los carteles que recuerdan la dominación marxista y destruyen los retratos de Lenin y Stalin.

Las calles han sido rebautizadas con sus antiguos nombres; así ha recibido su antiguo nombre de Gran Vía la arteria urbana que durante el mandato rojo recibió los nombres de Avenida de Rusia y Calle de Lerín.

Nuevo gobernador de Madrid

MADRID.—Ha sido nombrado gobernador de Madrid el coronel don Eduardo Loasa, comandante de la 16 División.

La ley de Azafra, derogada

MADRID.—Una de las primeras medidas tomadas por las autoridades militares nacionales ha sido la de derogar en la capital la llamada Ley de Azafra, sobre el retiro de los militares. Con este motivo se han presentado a ofrecer sus servicios gran número de militares acogidos a la mencionada Ley y lo han hecho en el edificio de la Comandancia Militar y en los cuarteles de la Guardia civil.

Al mismo tiempo aviones nacionales volaban sobre la capital en vuelos de observación.

Los rumores que circulaban eran para todos los gustos y el nerviosismo aumentaba considerablemente contribuyendo al derrumbamiento total del frente de Madrid.

En las primeras horas de la mañana de ayer comenzó el avance; numerosos batallones de milicianos rojos se replegaron por el Puente de Toledo y el Manzanares, ocupando inmediatamente nuestras fuerzas los puestos abandonados.

A las once y cuarenta dos oficiales de propaganda de la primera compañía de Radio-Difusión se hacen cargo de la estación de Unión Radio y daba lectura a la siguiente not:

«Españoles! Las tropas nacionales están entrando en Madrid. El pueblo madrileño, pletórico de entusiasmo, las aclama incesantemente. Por todas partes filijean a Madrid los soldados de Franco y todos los servicios serán inmediatamente atendidos, porque enormes convoyes de víveres principalmente, ocupan las carreteras que conducen a la capital de España. No hay resistencia y la entrada en la ciudad se ha hecho sin efusión de sangre sin disparar ni un sólo tiro.

¡Españoles! Madrid es nuestro. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Viva España!

A las once y media de la mañana fué izada la bandera nacional en el Ministerio de la Gobernación. Momentos después toda la Puerta de Sol estaba cuajada de banderas nacionales y del movimiento.

Este fué un momento solemne, pues un sacerdote recién entrado en la capital colocó junto a la bandera gloriosa de España una imagen de la Virgen del Pilar, ante la que el pueblo de Madrid oraba. Todos los balcones lucen colgaduras con los colores nacionales y del movimiento.

El edificio de la Telefónica tiene impactos de metralla pero que son fácilmente reparables.

El entusiasmo entre los madrileños es inenarrable y no cesan de clamar a Franco y al Ejército.

A las ocho de la noche la locutora de Unión Radio anunció al pueblo de Madrid la conveniencia de atrasar una hora sus relojes para estar a punto con la hora nacional. En ese momento se transmitieron los ocho campanadas del reloj del Ministerio de la Gobernación. En aquel instante empezó a marchar la hora de España.

Todos los dirigentes han huido de Madrid, ya que temían que el peso de la justicia recta y serena cayese sobre ellos en justo castigo a sus crímenes.

Ayer, poco tiempo después de entrar nuestras tropas en Madrid, los altavoces de la Sierra dieron la noticia a los milicianos rojos de los cuales se apoderó la desmoralización. Ello fué aprovechado por nuestros mandos y los soldados de Franco se hicieron dueños del Real Sitio de San Lorenzo de El Escorial. El histórico Monasterio se halla intacto, pero sin las joyas que en él se guardaban. Los magníficos cuadros de Zurbarán, Claudio Coello, El Tintoretto, El Espinoso y otros que se veían en las salas capitulares han desaparecido, así como también los bronceos y mármoles. Los sepulcros donde descansaban los restos de los Reyes de España, desde Carlos V, han sido profanados.